

Document d'information

Syphilis

- La syphilis est surnommée « la grande imitatrice » parce que ses symptômes ressemblent souvent à ceux d'autres maladies.
- Les symptômes précoces comprennent des lésions ouvertes indolores au point d'entrée de l'infection dans l'organisme, des éruptions cutanées, des douleurs musculaires, de la fièvre ou le gonflement des ganglions lymphatiques. Toutefois, de nombreuses personnes infectées par la syphilis ne présentent aucun symptôme.
- Si elle n'est pas traitée, la syphilis peut causer des dommages au cœur, au cerveau et à d'autres organes. Dans certains cas, elle peut causer la mort.
- La syphilis se transmet lors de relations sexuelles orales, vaginales ou anales, ou au contact avec des lésions ouvertes. Les femmes enceintes peuvent également infecter leur enfant à naître.

Syphilis au Nunavut

- L'épidémie de syphilis a commencé en mai 2012 au Nunavut. Depuis ce temps, 184 cas ont été diagnostiqués dans le territoire.
- Il y a eu 31 cas en 2012, 59 cas en 2013 et 94 en 2014.
- Iqaluit est l'épicentre de l'épidémie, quoique la syphilis se propage à d'autres collectivités et régions du territoire.

Campagne de sensibilisation à la syphilis

- Le ministère de la Santé a lancé une nouvelle campagne de sensibilisation à la syphilis.
- Cette campagne vise à renseigner la population sur ce qu'est la syphilis et à promouvoir l'utilisation des préservatifs et le recours aux tests de dépistage des infections transmissibles sexuellement (ITS).
- Le slogan de cette campagne est « Le sexe ne doit pas mener à la syphilis. Mettez un condom. Passez un test ».
- La campagne utilise des affiches, des messages d'intérêt public diffusés à la télévision et à la radio, les médias sociaux, un message aux fournisseurs de soin et une ressource éducative à l'intention des patients.

Santé sexuelle

- Les taux d'IST et de grossesse chez les adolescentes du Nunavut sont les plus élevés du Canada.
- Très souvent, les personnes infectées par une ITS ne présentent aucun signe ou symptôme. Vous pouvez avoir une IST sans le savoir.
- Les IST peuvent entraîner de graves complications. Une chlamydia ou une gonorrhée non traitée peut causer l'infertilité. Si elle n'est pas traitée, la syphilis peut causer des dommages au cœur, au cerveau et à d'autres organes et peut même causer la mort.

Messages de promotion de la santé sexuelle

- Toutes les personnes sexuellement actives peuvent prendre des mesures pour réduire leur risque.
- Utiliser des préservatifs est le moyen le plus efficace dont disposent les personnes sexuellement actives pour réduire le risque d'attraper une ITS et d'éviter les grossesses non planifiées. Des préservatifs sont offerts gratuitement aux centres de santé ou à la santé publique et dans d'autres centres de loisirs ou lieux publics dans l'ensemble du Nunavut.
- Les personnes qui entament une nouvelle relation ou qui ne connaissent pas le passé sexuel de leur partenaire devraient passer un test de dépistage des ITS avant d'avoir des relations sexuelles, même si elles comptent utiliser des préservatifs.
- Les personnes qui ont plus d'un partenaire sexuel, qui ont des relations sexuelles alors qu'elles sont sous l'influence de l'alcool ou de la drogue, qui troquent le sexe pour de l'alcool ou de la drogue, ou pour avoir un lit pour la nuit, de même que les personnes qui n'utilisent pas les préservatifs correctement ou ne les utilisent pas du tout devraient passer un test de dépistage des ITS tous les trois à six mois.
- Les tests de dépistage des ITS, incluant la syphilis, sont offerts aux centres de santé locaux ou à la santé publique. Les tests sont gratuits et confidentiels. La syphilis et la plupart des autres ITS se traitent facilement.
- Il est possible d'attraper une ITS, y compris la syphilis, plus d'une fois si les partenaires sexuels ne reçoivent pas le traitement voulu en même temps.
- Les personnes qui ont une ITS sont invitées à renseigner leurs spécialistes de la santé au sujet de tous leurs partenaires sexuels afin que ces derniers reçoivent des traitements.
- Pour de plus amples renseignements sur la santé sexuelle, les ITS et les relations sexuelles sécuritaires, visitez le site Web sur la santé sexuelle du ministère de la Santé, à l'adresse www.irespectmyself.ca/fr, ou consultez votre spécialiste de la santé.